

teur, pour répondre à certaines insinuations qui voudraient me faire passer pour un musicien travaillant pour le plus offrant.

Quant à l'œuvre elle-même, qui sera régie par Adolphe Boehm, l'ex-danseur du Théâtre Impérial russe, c'est un ballet, ou plutôt un thème chorégraphique (il n'y a pas à proprement parler de sujet, d'intrigue) composé pour un sexuor : deux violons, un alto, deux violoncelles, une contrebasse, et qu'on peut doubler ou tripler selon les besoins pour en clarifier l'intensité.

— Quel thème ?
— J'ai envie d'appeler ça : Apollon le Musogée, c'est à dire le conducteur de muses, le « dieux » des mises. On y verra la naissance d'Apollon issu de... enfin la femme illégitime de Zeus (une tyroque), assistée par deux déesses.

Fils de Latone ?
— De Latone, oui, excusez-moi — je suis très faible pour les noms. Les déesses le recouvent et l'accompagnent à l'Olympe où lui présente le nec- tar et l'ambrósie.

Second thème : l'Olympe et le juge-ment d'Apollon sur les trois muses, de la poésie (Calliope), de la mimique (Polymnie), et de la chorégraphie (Therspsychore), qui aboutit au con- renement de Terpsyphore. Vous voyez... un ballet-allegorie, concu dans le genre classique. Un poème plastique peint musicalement, si j'ose dire.

J'admire l'expression.

— J'y développerai la force métodique et soignante particulièrement la construction musicale. Je voudrais qu'il ne restât dans la mémoire auditive de mon public qu'une fresque pure à la manière de Poussin !

Stravinsky s'émeut. Observez un grand artiste parlant de son œuvre. Tout le « chiqué » de l'attitude disparaît. L'émotion esthétique monte. A ce moment-là, Stravinsky baisse les yeux comme obéissant à quelque pu- deur secrète.

Puis il rattrape son foulard, ne laisse entrevoir que son nez pointu, s'éloigne en murmurant :

— Pas chauffé, ici, pas chauffé ! — GUSTAVE REY.

Leurs maximes de vie

JEAN-URBAIN JARNIK, de l'Académie tchèque, docteur en philosophie, professeur de langue romane à l'Université de Prague.

— Depuis mon enfance, la première chose que je fais toujours tout de suite, sans la remettre à plus tard, c'est de remplir avant toutes choses, même les plus désagréables. Je peu, même dire que plus ils me paraissent onéreux, plus je me hâte d'en être quitte afin de pouvoir vaincre sans souci et en toute tranquillité à mes occupations favorisées.

« Encore une chose : Je prends garde de ne me vouer qu'aux travaux pour lesquels je me sens du talent et de la vo- cation.

« Une fois résolu, je me mets au travail avec grande ardeur, ne me laissant détourner par aucun obstacle, et mal- tress fois mes efforts obstinés furent couronnés de succès. »

NOS ECHOS

On dit que...

★ La discussion du budget des Affaires étrangères, hier à la Chambre, n'a pas manqué de tenue. L'après-midi surtout, les députés étaient dérangés. On avait en effet annoncé une intervention de M. Aristide Briand.

M. Albert Milhaud fit le lever du rideau. Après son intervention, on eut l'impression que le ministre des Affaires étrangères allait monter à la tribune. Mais M. Archimbaud y était déjà.

Tout aussitôt, le député de la Drôme s'exclama aimablement :

— Messieurs, dit-il, si vous le permettez, en attendant que la salle se garnisse complètement pour permettre à M. le ministre des Affaires étrangères de parler, j'examinerai devant vous la question de l'imbroglio chinois.

Ce fut alors une explosion de rires. Cependant, M. Fernand Bouisson faisait doucement observer à M. Archimbaud :

— Ne soyez pas trop difficile : l'auditoire est déjà très imposant.

Puis, par précaution, il lui rappela que, n'étant pas mandaté par son groupe, il n'avait droit qu'à un quart d'heure de parole.

★ Il y a au Palais-Bourbon, on ne sait quel mystérieux moyen de diffusion qui fait que dès qu'un orateur apprécié est à la tribune, la salle des séances, même si elle était à peu près déserte cinq minutes auparavant, s'empile avec une déconcertante souplesse.

Les couloirs se vident en un clin d'œil. Et chose étrange, les tribunes du public dégarnies jusqu'à ce moment-là s'empilent sur le champ de spectateurs sortis d'en bas ou.

★ Dans son discours, M. Aristide Briand a use d'une image qui a été remarquée :

— Messieurs, s'est-il écrit, si la paix peut s'établir entre les peuples, ce n'est pas en donnant une espèce de coup de rabot sur les particularités des différents genres nationaux, en supprimant tout ce qui donne à l'humanité son caractère et sa beauté.

Le « coup du rabot » a eu un certain succès.

★ Une austère et magnifique salle de concert a entendu, hier soir, Maurice Chevalier et, partant, des rires qui d'habitude ne résistent pas en pareil lieu.

Un récital de chansons de music-hall ! Oùelle nouveauté ! Chevalier fut accueilli par des bravos et dut allonger son programme, ce qui sembla tout logique, à côté de la charmante musique d'Auric et des blues à deux pianos — tout à fait dans la note du fantaisiste.

Maurice, è la demande générale, chanta Valentine. Mais, toujours pour le cadre et pour l'auditoire aussi, sans doute, il remplaça les rimes un peu grosses par d'autres et célèbre, en montrant le bout de son nez, le « p'ton » de Valentine...

Et l'assistance de gala de l'ocla-mer.

Nos lecteurs trouveront notre feuilleton :

LE CRIME de Lucien Le Ferron
par Edouard de Keyser
à la 4^e page

★ Un poussin doit-il payer place entière dans l'autobus ?

Cette question n'est pas une plaisanterie. Deux contrôleurs ont eu à se poser récemment ; et un conseiller municipal, M. Chausse, vient de poser à son tour au préfet de la Seine, chacun des contrôleurs y ayant répondu différemment.

Le règlement prévoit que « les animaux de petite taille » peuvent être transportés moyennant le prix d'une place.

Une voyageuse portait, dans une petite boîte, un poussin : un contrôleur survint. Il lui fit payer le prix d'une place supplémentaire. En cours de route, un second contrôleur vit à monter. La dame protesta auprès de lui contre ce qu'elle estimait être un abus. Et le second contrôleur lui fit rembourser le prix reclamé pour « la place » du poussin.

C'est à ce dernier employé que M. Bouju vient de donner raison en demandant.

Mais que d'histoires pour si peu de choses...

★ Les femmes qui vont à la boxe n'ont pas toutes des âmes très sportives, ou du moins très entraînées au grand sport.

Hier soir, comme Peggazzano, un des combattants de la Salle Wagner, avait l'arcade sourcilière fendue, le sang inondait son maillot blanc, une femme se trouva mal.

Mais à côté d'elle, une autre, toute tranquille, pendant le match, hissa un roman qu'elle avait ouvert sur ses genoux.

★ On sait que Mussolini avait fait campagne en Italie, contre le charleston et le black-bottom. Les résultats de ses décisions n'étaient pas suffisantes, il vient maintenant d'interdire par la voie du ministère de la guerre, black-bottom et charleston aux officiers. Ces danses, dit-il, ne conviennent pas à la dignité de l'uniforme.

★ Les spécialistes des questions touristiques en France constatent que le nombre des visiteurs étrangers a été en diminution en 1927 sur 1926, mais que font-ils pour amener le voyageur en France ?

Vienne a reçu, de janvier à septembre 1927, 431.775 étrangers. La moyenne des nuits passées à Vienne est de 4,2 contre 2,5 à Venise. La capitale de l'Autriche est la ville qui reçoit le plus de touristes après Paris...

Les fêtes de Beethoven en 1927, les fêtes Schubert annoncées pour 1928, expliquent cet engouement. On prévoit pour juillet 1928, lors de la « Bundes-sangerfest », fête du chant, 200.000 touristes en une seule semaine. Et on s'organise pour les recevoir et les bien traiter...

★ Le désir des amateurs de T.S.F. est d'avoir un poste puissant donnant les radio-concerts français et surtout étrangers d'une façon parfaite. En achetant le *Mutadyn Perfect* à six lampes, installé gratuitement, avec haut-parleur, complet en ordre de marche, garanti pour une année, pour 1.485 francs ou mensualités de 160 francs, par le *Radio-Photo-Hall*, 5, rue Scribe, ils constateront avec plaisir qu'ils ont fait une très bonne affaire.

★ Gyna, la modiste de la femme chic, continue à présenter ses chapeaux de haute mode à partir de 150 francs, 79, boulevard de Courcelles.

★ Pas de sens unique, mais plutôt brosser en tous sens, vendredi, matin et soir, et surtout n'employer que les Dentifrices des RR. PP. Bénédictins de Souillac.

★ Vendredi et samedi toute la journée, la Maison Augustine, 15, rue du 4-Septembre, soldera sa collection de robes sole et lainages, ainsi qu'une quantité de coupons à des prix hors de pair.

★ La pêche en terre est reconnue la meilleure quant à l'arôme et à la dénomination, mais elle est fragile et d'un aspect disgracieux.

La pipe en bois, plus élégante, se carbonise à la longue et émet des produits volatils de distillation du bois peu salutaires au goût et à la santé.

La Pipe Clivot, en racine de bruyère, avec intérieur en terre, réunit les qualités de ces deux genres de pipes et, élimine leurs défauts. En vente : Gds Magasins et Maisons artisanes pour fumeurs. Gros : 14, rue de Bretagne. Téléphone : Turbigo 88-33.

★ La courtoisie des commerçants envers la Femme leur a suggéré un ingénieux moyen de lui plaire, en facilitant ses achats : la plupart tiennent maintenant à sa disposition le Livre d'adresses de Madame, en sorte même chez son couturier, son coiffeur, ou au thé, elle peut trouver ses adresses choisies ou téléphoner à son bureau de renseignements. Commodity appréciée.

★ « Bon sang ne saurait mentir ! » On a refusé du monde, à l'heure des petits repas — déjeuner et dîner — dans la nouvelle Maison Prévost. A l'heure du thé et après le théâtre, salé comble. Le chocolat, succulent et onctueux, est servi dans les tasses traditionnelles. Malgré le sens unique, on vient de tous les côtés. Chassée d'Antin, 66 (deux étages) et 39, boulevard Bonne-Nouvelle, dans la maison centrale.

★ « J'ai mangé des Pâtes Cérès, de la Cérès, à l'italienne, et ne peux plus en consommer d'autres. — « Marius... » En vente dans toutes bonnes maisons.

★ 15.000.000 de beaux bijoux neufs et d'occasion, dont quelques uns signés des grands joailliers de la rue de la Paix, sont en vente à 30 % au-dessous du cours, chez Brongard, joaillier-expert, 30, faubourg Montmartre.

★ Sauve qui peut !...

Le gardien de la paix est l'homme qui partis ne sauve la peau.

Or, *Topiz*, laumon qu'on nomme Donna la pâle à notre peau.

C'est pourquoi je le nomme, en somme Gardien de la paix de la peau !

Topiz, spécifique souverain de la peau la soigne et la guérit, ou la prélève et l'embellit. Le tube, 8 Fr. 50 (timbre compris), toutes Pharmacies.

★ Une permanente chic et durable, ses postiches, coupes, mises en plis impeccables ont fait une réputation incontestable à François Baudet, 26, boulevard Magenta (Nord 23).

★ Jeanne Laffitte, haute couture, soldera, de 200 à 400 francs, les dernières modèles de sa collection d'hiver, manteaux et robes, le vendredi 2 de ce mois et la semaine suivante, à partir de 9 h. 30, 9, rue Richepanse.

★ Une austère et magnifique salle de concert a entendu, hier soir, Maurice Chevalier et, partant, des rires qui d'habitude ne résistent pas en pareil lieu.

Un récital de chansons de music-hall ! Oùelle nouveauté ! Chevalier fut accueilli par des bravos et dut allonger son programme, ce qui sembla tout logique, à côté de la charmante musique d'Auric et des blues à deux pianos — tout à fait dans la note du fantaisiste.

Maurice, è la demande générale, chanta Valentine. Mais, toujours pour le cadre et pour l'auditoire aussi, sans doute, il remplaça les rimes un peu grosses par d'autres et célèbre, en montrant le bout de son nez, le « p'ton » de Valentine...

Et l'assistance de gala de l'ocla-mer.

Nos lecteurs trouveront notre feuilleton :

LE CRIME de Lucien Le Ferron

par Edouard de Keyser

à la 4^e page

★ Schwartz, couturier, fourreur, 1, rue Daunou, possède actuellement une importante collection de robes et manteaux. Véritables occasions.

★ Madame, l'indépendante facile chez vous pour 100 fr. sans Electricité, garantie 6 mois. Références. Environs Léon 11, rue Vicq-d'Azin. (Combat 06-58).

★ Double satisfaction ! Vous trouvez chez les Fabricants Joaillier Strop et Pauliet : d'une part, une sélection de joyaux remarquables par la pureté des pierres et la beauté de la monture ; d'autre part, des prix bien au-dessous des occasions ou précédentes telles. 86, avenue Malakoff (angle Place Victor-Hugo).

★ Passer les fêtes de Noël à Nice est devenu une mode pour la Société élégante assurée de trouver en ce pays qu'une idéale température, de splendides manifestations artistiques et mondaines. Renseignements au Syndicat d'initiative.

★ Les femmes qui vont à la boxe n'ont pas toutes des âmes très sportives, ou du moins très entraînées au grand sport.

Hier soir, comme Peggazzano, un des combattants de la Salle Wagner, avait l'arcade sourcilière fendue, le sang inondait son maillot blanc, une femme se trouva mal.

Hier soir, comme Pegazzano, un des combattants de la Salle Wagner, avait l'arcade sourcilière fendue, le sang inondait son maillot blanc, une femme se trouva mal.

Hier soir, comme Pegazzano, un des combattants de la Salle Wagner, avait l'arcade sourcilière fendue, le sang inondait son maillot blanc, une femme se trouva mal.

★ Cannes. Ville des fleurs et des sports. Il y a pris son air de fête. Plus belle que jamais, elle vous convie à la venir visiter.

Aujourd'hui 1^{er} décembre, ouverture de la saison.

La municipalité, le Comité des fêtes, le Syndicat d'initiative, les palaces, les grands hôtels et les hôtels du tout-à-faire, tout le haut commerce de luxe et les clubs de sport ont ordonné pour rendre votre séjour agréable.

Le Casino Municipal, très agrandi, sera simplement ce qu'il fut toujours.

★ Les Grains Laxatifs de Vichy sont le meilleur remède contre la constipation ; ne contenant aucun produit drastique, ils agissent comme emollients sur l'intestin sans provoquer d'irritation. La boîte 5 fr. 50, toutes pharmacies.

★ L'indulation indéfinie de l'Institut de Beauté Castiglione, 222, rue de Rivoli, est idéale. La compare c'est l'adopter. (Central 84-90).

★ Chez Puccetti, 34-35, rue Saint-Marc, Paris, toutes les sortes d'orchestre, soupers, etc., sont organisés.

★ Harpignies, soucieux de l'intérêt de ses clients, gents de goût, offre un pardessus pure laine, ville ou raglan et trench coat trois épaisseurs, à 17 francs.

★ Les Grains Laxatifs de Vichy sont le meilleur remède contre la constipation ; ne contenant aucun produit drastique, ils agissent comme emollients sur l'intestin sans provoquer d'irritation. La boîte 5 fr. 50, toutes pharmacies.

★ L'indulation indéfinie de l'Institut de Beauté Castiglione, 222, rue de Rivoli, est idéale. La compare c'est l'adopter. (Central 84-90).

★ Chez Puccetti, 34-35, rue Saint-Marc, Paris, toutes les sortes d'orchestre, soupers, etc., sont organisés.

★ Harpignies, soucieux de l'intérêt de ses clients, gents de goût, offre un pardessus pure laine, ville ou raglan et trench coat trois épaisseurs, à 17 francs.

★ Les Grains Laxatifs de Vichy sont le meilleur remède contre la constipation ;